
EUROPE ÉCOLOGIE
LES VERTS
Vers une alternative écologique et sociale

La liste Europe-Écologie-Les Verts a obtenu 18% 
des suffrages à Sèvres, nous voulons, au nom de 
toute la liste menée par Yannick Jadot, vous en 
remercier. 

Les résultats des élections européennes confortent 
notre choix : faire entrer Sèvres dans la transition 

écologique, dans la lutte contre les changements  
climatiques.

Ce résultat nous engage et nous donne la respon-
sabilité de proposer une alternative écologiste  
et sociale aux prochaines élections municipales  
et inter-communales. Alternative qui réunisse sans 
aucune exclusive toutes celles et tous ceux qui 
veulent se mobiliser.

À cet effet, nous vous invitons à une première rencontre 

Rendez-vous le vendredi 13 septembre 
Maison des associations, salle Jupiter, 19 h

Un buffet clôturera la réunion  

Si nous voulons un réel changement,  
une transition anticipée  

vers plus de sobriété  
dans notre consommation,  

nos déplacements, nos modes de vie,  
l’action aux niveaux communal  

et intercommunal est indispensable.  
Il faut que nous y participions  

toutes et tous.

Sèvres est depuis bientôt 40 ans  
une ville berceau des écologistes.

Présents depuis 1983 au conseil municipal de 
Sèvres, les écologistes ont constitué une première 
liste citoyenne aux élections de 1989. La liste Sèvres 
Autrement réclamait la démocratie participative, 
parlait culture, communication, écologie... Depuis 
lors, sous le nom de Sèvres écologie en 2008 ou de 
Sèvres en transition en 2014, des listes citoyennes, 
clairement engagées pour l’écologie et la solidari-
té, ont réuni un grand nombre de Sévriennes et de  
Sévriens. 

Au conseil municipal la présence d’élu.e.s  
écologistes dans un groupe indépendant est 
constante. Aujourd’hui sur les quatre élu.e.s d’oppo-
sition au conseil municipal, trois sont rattaché.e.s au 
groupe écologiste mais aucun.e d’entre eux ne siège à  
l’intercommunalité Grand paris Seine Ouest (GPSO). 

Nous sommes éliminés par un système électoral 
offrant tous les sièges à une liste qui a gagné les 
élections de 2014 avec deux voix d’avance. 

Cette intercommunalité est essentielle pour notre 
quotidien et le futur de notre territoire. Il faut  
comprendre qu’il y a en fait deux élections en une 
seule : celle des conseillers municipaux et celle des 
conseillers communautaires. 

Lors des élections municipales de 2014 la compéti- 
tion entre deux listes de droite, celle du maire  
sortant, empêché par des problèmes de santé, et 
celle du maire actuel, qui était son adjoint, a polarisé 
les votes. 

Pour s’inscrire : carwesg@gmail.com



Notre territoire et ses habitant.es  
méritent mieux !

Les politiques menées à Sèvres et au niveau intercommunal par les ma-
jorités en place sont décevantes sur de nombreux points, alors que nous 
disposons de moyens importants pour faire face aux crises environne-
mentales et sociales. En matière de logement, le Plan local d’urbanisme 
empêche par exemple la réalisation de nombreux projets portés par les 
habitants, mais permet le bétonnage de l’Ile de Monsieur avec un projet 
de piscine pharaonique. Alors qu’environ 1 000 demandes de logements 
sociaux émanant de Sévrien.nes sont en attente, que le nombre de  
dossiers augmente d’année en année, les projets de construction 
manquent de volontarisme. Concernant l’environnement, les écolo-
gistes réclament depuis bien longtemps un plan de rénovation éner-
gétique des bâtiments communaux (près d’un million d’euros en  
dépenses d’énergie chaque année). Le réaménagement du pont de 
Sèvres et de l’avenue de l’Europe doit prendre en compte la nécessité 
de diminuer la circulation automobile pour faire drastiquement baisser 
la pollution de l’air. En cédant la SEMI-Sèvres, la ville a récupéré 34 mil- 
lions d’euros : cette somme très importante doit elle être engloutie en  
grande partie dans un projet de centre-ville démesuré et sans doute  
irréalisable ? Les écologistes se sont opposés à la vente de la gare du pont 
de Sèvres, car il était possible de transformer ce lieu pour le rendre vivant 
et accessible à toutes et tous. On nous a opposé le manque d’argent, plus 
de 3,5 millions ont cependant été trouvés pour construire un restaurant 
privé au SEL….Il n’est plus possible de gérer les fonds publics de cette 
façon, sans concertation avec les habitant.es et les associations, sans 
prendre en compte les urgences. Notre priorité, c’est d’investir pour 
l’avenir et d’aider chacun.e à s’adapter aux changements en cours.

Des écologistes à la mairie  
et à l’intercommunalité : pour quoi faire ?

D’abord pour agir. Pour répondre aux enjeux  
écologiques et œuvrer pour leur traduction dans le 
quotidien des Sévriennes et Sévriens.  

Depuis plus de 35 ans à Sèvres, les équipes muni-
cipales ont mené des projets inadaptés aux défis 
écologiques, projets que nous avons combattus 
avec constance au sein du conseil municipal. Les  
initiatives ont été homéopathiques, aucune  
question d’importance comme les transports, les 
circulations douces, l’accès à un logement durable, 

le recyclage, la qualité de l’air comme de l’eau… n’a 
été traitée sérieusement.

La préservation de l’environnement et la tran-
sition écologique ne peuvent être un point  
de programme, mais le coeur de toute politique 
publique. La justice sociale et la transition écolo-
gique sont indissociables, la justice sociale ne passe 
pas par des systèmes de bourses mais par une  
politique publique basée sur l’équité. La consultation  
permanente des habitants est nécessaire. Nous  
défendons par exemple le référendum d’initiative 
locale et une réelle démocratie participative...

https://sevres.eelv.fr


